



**Luftfahrt-Pionier  
Initiator und Präsident Solar Impulse Projekt**

Bertrand Piccard ist Psychiater und international renommierter Abenteurer. Er stammt aus einer Dynastie von Forschern und Wissenschaftlern und umrundet als erster Mensch die Erde in einem Ballon und in einem Solarflugzeug.

Der Luftfahrt-Pionier ist Initiator und Gründer des Solar Impulse Projektes, in dessen Rahmen er 2016 in einem Solarflugzeug nonstop um die Erde fliegt. Mit Solar Impulse will Bertrand Piccard deutlich machen, dass es möglich ist, die Welt allein mit Hilfe der Sonnenkraft zu umrunden. Bereits 2012 gelingt ihm gemeinsam mit seinem Co-Piloten Andre Borschberg der weltweit erste solarbetriebene Interkontinentalflug. Zwei Jahre zuvor fliegt Bertrand Piccard mit seiner solarbetriebenen Swiss Solar Impulse erstmals durch die Nacht.

Ihm gelingt es meisterhaft, Wissenschaft und Abenteuer zu kombinieren und so einen nachhaltigen Lebensstil zu propagieren. Bereits 1992 gewinnt der Pionier des Freiflugs die Chrysler Challenge, die erste transatlantische Ballonwettfahrt und als Initiator des Breitling Orbiter Projektes gelingt ihm 1999 die erste nonstop Weltumrundung in einem Heißluftballon.

Der für seine ehrgeizigen Projekte bekannte Schweizer Pioniergeist Bertrand Piccard ist nicht nur der Ballonfahrer der Neuzeit, sondern auch aktiver Umweltschützer und Visionär. Er ist Gründer und Präsident der humanitären Stiftung „Winds of Hope“ und Goodwill-Botschafter der Vereinten Nationen.

Für sein Engagement hat er bereits zahlreiche Preise erhalten. 2001 wird er Ritter und 2017 Offizier der französischen Ehrenlegion, er erhält den Olympischen Orden sowie die höchsten Auszeichnungen der Fédération Aéronautique Internationale, der National Geographic Society und des Explorer's Club.

In seinen faszinierenden Vorträgen, die „Gänsehaut-Atmosphäre“ erzeugen, will der international renommierte Redner das riesige Potenzial erneuerbarer Energien und der neuen Technologien deutlich machen .

**Themen (Auswahl):**

- Abenteuer, eine Geisteshaltung: eine Metapher für die Ballon-Weltumfahrt
- Seien Sie ein Ballonfahrer in Ihrem Geschäft
- Teamgeist und Kommunikationspsychologie
- Krisenmanagement
- Stressmanagement
- Solar Impulse: Vision einer nachhaltigen Entwicklung
- Pionierarbeit – für eine nachhaltige Zukunft
- Hypnose und Selbsthypnose (für ein medizinisch interessiertes Auditorium)

**Veröffentlichungen (Auswahl):**

- Mit dem Wind um die Welt: Die erste Erdumkreisung im Ballon, 2009
- Spuren am Himmel: Mein Lebenstraum, 2008
- Mit dem Wind um die Welt, 1999